



**UNIDAD INDÍGENA DEL PUEBLO AWÁ "UNIPA"**  
Resolución No. 037 de 1998 - Dirección de etnias- Ministerio del Interior y de  
Justicia. Asociación de Autoridades Tradicionales Indígenas Awá - Nit. 840.000.269-1.  
"UNIDAD, TERRITORIO, CULTURA Y AUTONOMÍA"

**Pronunciamento 001 de 2024**  
A la comunidad nacional e internacional

## **UN URGENTE LLAMADO A LA ACCIÓN DEL PRESIDENTE GUSTAVO PETRO**

21 de enero 2024

Como pueblo indígena Awá, nos dirigimos públicamente al presidente Gustavo Petro con una solicitud vehemente y urgente. Nuestra paciencia se ha extendido largamente mientras esperamos ser recibidos por el gobierno nacional. Hemos realizado innumerables llamamientos para entablar un diálogo sobre la grave crisis que enfrentamos, una situación crítica que nos está llevando al borde de la extinción. Vivimos diariamente bajo la amenaza de las minas antipersonales que confinan nuestras familias y nuestros jóvenes están siendo reclutados para la guerra. Lamentablemente, estos clamores han sido en vano.

Acatamos con esperanza la indicación de participar en diálogos regionales vinculantes, confiando en que nuestras propuestas priorizadas serían atendidas, pero esto no sucedió. Hemos viajado a Bogotá en múltiples ocasiones, solo para encontrarnos con respuestas indiferentes y desentendidas de las entidades gubernamentales.

Hoy, nuestra esperanza se renovó al saber que el presidente de nuestro país escucharía el martes 23 de enero las duras condiciones en las que vivimos en la selva. La falta de infraestructura básica, como vías y puentes, amenaza nuestra existencia, ya que impide la salida rápida en caso de emergencias médicas. Nuestros niños y jóvenes enfrentan enormes desafíos para acceder a la educación, y la posibilidad de desarrollo profesional parece un sueño lejano. Nuestras comunidades Awá, que apoyaron al presidente Petro con su voto, tras días de caminar desde la selva a las urnas, esperaban encontrar en él a un hombre comprometido con nuestra causa.

Sin embargo, una vez más, otras prioridades han eclipsado las necesidades urgentes de nuestro pueblo Awá, que lleva décadas aguardando ser escuchado. Nuestra paciencia no debe ser interpretada como debilidad. Deseamos vivir, deseamos que nuestra cultura perdure en nuestros jóvenes, niñas y niños. Exigimos ser escuchados. Estaremos esperando al Presidente Gustavo Petro en la vía. Es imperativo que nuestro pueblo Awá reciba la atención que merece.

**ASOCIACIÓN DE AUTORIDADES TRADICIONALES AWÁ ORGANIZACIÓN UNIDAD  
INDÍGENA DEL PUEBLO AWÁ – UNIPA**